

FESTIVAL DES VOCATIONS Un festival pour réenchanter le travail

20-21-22 mai 2022 - Mirmande / Drôme

« Grande démission », crise de sens, reconversions... Décrochage scolaire, panne d'orientation... Après la pandémie de Covid, difficile de se voiler la face : le travail, en France, est en crise. La réponse du Festival des Vocations : un joyeux coup de balai dans les représentations périmées pour aller de l'avant !

Côte à côte, un atelier d'écriture et un atelier de charpente, animés l'un par une romancière d'Actes Sud, l'autre par trois jeunes Compagnons du Devoir. Dialoguant à une même table : un ingénieur de l'aviation civile et un ébéniste ; un mécanicien motos et un informaticien ; un plombier et une neurochirurgienne. Bizarre, vous avez dit bizarre ? Bienvenue au Festival des Vocations !

Les uns sont « manuels », les autres « intellectuels ». Certains sont passés par l'apprentissage, d'autres par les grandes écoles. Les uns appliquent leur talent à la matière inerte, les autres à la matière vivante, d'autres à la matière invisible dont est tissé le lien social. Dans nos représentations séculaires, seules comptent ces différences, qui hiérarchisent les métiers en rendant les uns désirables, les autres à fuir. Pour renverser les barrières invisibles qui asphyxient le travail dans notre pays, il fallait une arme de choc : la TRANSVERSALITÉ. C'est l'arme choisie par le Festival des Vocations. Au-delà de leurs différences, ces métiers ont en effet en partage l'essentiel : **la vocation de RÉPARER, thème de la 1ère édition, priorité n°1 en ces temps de bouleversements.**

Objectif : remettre le talent au coeur du choix professionnel, l'affranchir des représentations éculées qui biaisent les orientations en excluant des métiers aussi gratifiants pour l'individu que nécessaires à la société.

Moyen : réunir des professionnels de tous horizons autour d'une vocation commune pour 3 jours de témoignages et d'ateliers, démontrant qu'un même talent peut se décliner avec un égal bonheur dans toutes sortes de métiers, des plus manuels aux plus intellectuels.

Public : jeunes en quête d'orientation ou décrocheurs, demandeurs d'emplois, salariés en perte de sens et rêvant de reconversion.

Lieu : Mirmande, un des plus beaux villages de France en Drôme provençale, pour réenchanter le travail – 30 mn en voiture de Valence - 1h30 TGV Marseille - 3h00 TGV Paris.

Programme : 25 ateliers d'initiation à une matière, 25 témoignages, des histoires extraordinaires de reconversions, d'échecs scolaires transformés en success-stories. Des ateliers pour « se réparer » avec des pros de la (ré)orientation. Des invités de renom (François BESSE, Catherine DOLTO, Étienne KLEIN...) Des concerts, des projections de films. Un concours, les Fairiades, ouvert aux scolaires du Secondaire, avec pour partenaires le Jane Goodall Institute et l'Académie de Grenoble.

Association Les Chemins du Faire : 21 femmes et hommes aux parcours transverses et atypiques : un ancien cadre supérieur reconverti à la plomberie, une ingénieure devenue romancière, un ajusteur devenu sociologue, une inspectrice de lettres classiques reconvertie dans la fabrication de barbecues...

Contact : Laurence Decréau - 06 80 61 09 18 - contact@vocationsfestival.com
www.vocationsfestival.com

#réparer #talent #vocation #reconversion #manuel #artisanat #travail